



Detectan la DEA, Australia y Nueva Zelanda *narco* de Jalisco y Sinaloa

XAVIER JIMÉNEZ, CIUDAD DE MÉXICO

— La DEA, Australia y Nueva Zelanda reportan altos márgenes de ganancia del *narco* con metanfetamina y cocaína.

Narco amplía ingresos en Australia y Nueva Zelanda

Cárteles transnacionales. En esos países el kilo de coca va de 177 mil y 266 mil dólares, de acuerdo con reportes de la DEA

XAVIER JIMÉNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Los cárteles mexicanos apuestan cada vez más por dominar la venta de metanfetamina y cocaína en Australia y Nueva Zelanda, debido a los altos márgenes de ganancias de esos mercados, advierte un informe realizado por la DEA y autoridades de esos países.

El documento señala la presencia de los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación que se han asociado con grupos del crimen organizado y lavado de dinero en Australia y Nueva Zelanda.

“Se espera que continúen los envíos de metanfetamina a gran escala de origen mexicano, ocultos en sofisticados compartimientos a través de carga aérea y marítima, la mayoría de las veces transbordados y reexportados

desde América del Norte y Asia”, señala el informe de inteligencia.

“Se ha identificado una presencia temporal en tierra de socios del cártel en Australia y Nueva Zelanda, para asegurar la logística de la actividad de tráfico ilícito de drogas”.

Según estas investigaciones, mientras que el kilogramo de cocaína se vende hasta en 28 mil 600 dólares en EU, en Nueva Zelanda alcanza los 177 mil 600 dólares y en Australia hasta los 266 mil 300 dólares.

Algo similar ocurre con la metanfetamina, que en EU llega a ofrecerse en 2 mil 900 dólares el kilo, pero en Nueva Zelanda alcanza los 114 mil dólares y en Australia los 190 mil.

El informe refiere que no hay indicios de que los cárteles mexi-

canos hayan establecido facciones persistentes ahí, pero advierte que “es probable que tengan la intención de establecer una presencia más permanente”.

“Se han identificado afiliados de cárteles mexicanos que viajan a Nueva Zelanda y Australia para facilitar el tráfico de drogas y remitir las ganancias desde Australia y Nueva Zelanda a México”.

Y advierte que ningún grupo delictivo organizado domina la relación con los cárteles mexicanos, lo que puede aumentar la violencia en la medida que las bandas compitan por el control regional de las drogas.

La DEA y las autoridades locales indican que la metanfetamina de México ha fluctuado por años, pero recientemente es alta. ■